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Rocca di Papa, 7 novembre 2023 

 

 

Très chères et très chers tous, 

Je suis encore habitée par l'atmosphère particulière de la Première Session du 
Synode qui vient de se conclure et à laquelle, comme vous le savez, j'ai participé. Un 
mois de "grâce", que chacun/e d'entre vous, dans le monde entier, a suivi avec 
beaucoup d'intérêt et de participation. 

Silence, écoute, partage, conversion... sont quelques-uns des mots qui 
décrivent la profonde expérience vécue, qui a transformé ma vie, insufflant dans mon 
âme un amour nouveau pour l'Église, que j'ai redécouverte "Mère" et "Cœur" qui bat 
pour l'humanité. 

Lors de l'ouverture, le Pape avait affirmé que la tâche première du Synode est 
de « recentrer notre regard sur Dieu, afin d'être une Église qui regarde l'humanité avec 
miséricorde ». 

Et c'est la leçon la plus forte que j'ai apprise : fixer mon regard sur Dieu, qui 
pour nous est Jésus abandonné. Sans Lui, il n'y a pas de communion totale et les 
conflits, les tragédies et les absurdités que le monde vit aujourd'hui n'ont aucun sens. 

 

L’exercice de synodalité vécu pendant tous ces jours m’a ouvert de nouveaux 
horizons sur la manière dont, nous croyants, au milieu d’un monde qui semble 
indifférent, catastrophique, pouvons faire silence, apprendre à écouter, nous laisser 
interpeller pas tellement par les affirmations personnelles, mais par le don que 
chaque personne porte en soi. Les différences de culture, de langue, de statut social 
n’ont pas été un obstacle, bien au contraire ! J’ai compris à quel point tout cela peut 
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nous transformer. Oui, j’ai appris un peu plus "l’art du silence", qui permet d’écouter et 
de mieux discerner ce que l’Esprit Saint veut nous indiquer. 

Beaucoup de sujets ont été abordés, de nombreuses sessions d'échanges en 
petits groupes. Dans le dialogue, nous avons fait l’expérience de nombreux moments 
de convergence sur les différents thèmes, d’échange et d’enrichissement, mais aussi 
de divergences d’idées et de diversité d’expression selon les différentes cultures et 
traditions. Une expérience unique en son genre. Je ne saurais dire s’il existe un 
organisme au monde qui ait jamais fait une expérience similaire : des cardinaux, des 
évêques, des prêtres, des religieux/ses, des diacres, des femmes, des hommes, des 
personnes qualifiées de différentes Églises, ont cheminé ensemble vers une Église 
plus belle et plus synodale. 

Je suis rentrée le cœur plein de joie car j’ai beaucoup apprécié le processus lui-
même. Un parcours qui ne visait pas à trouver des solutions, ni à donner des 
indications par rapport aux sujets abordés ; en effet, au centre de cette session se 
trouvait le parcours lui-même, comme le Pape l’a répété à plusieurs reprises : un 
parcours patient et prenant, effectué avec beaucoup d’autres. 

La conversion que je devais faire continuellement était de ne pas penser à tout 
ce que l’Église fait mais à ce que l’Église est, en mettant au centre la passion 
d’annoncer à tous l’Évangile et l’amour de Dieu. 

« Le chemin de la synodalité est le chemin que Dieu attend de l’Église du troisième 
millénaire » - c’est ce que nous a souhaité le Pape François. Je ressens fortement qu’en 
tant qu’Œuvre de Marie, nous ne pouvons pas ne pas répondre à cet appel, nous 
devons plutôt le percevoir comme un appel urgent qui nous est adressé à tous ; un 
rendez-vous avec l’humanité aujourd’hui qui nous demande d’intensifier la vie de 
notre charisme spécifique, l’unité ! Je suis convaincue que ce parcours de l’Église est 
une bénédiction pour nous et nous aidera à recentrer notre vie sur ce qui est essentiel 
pour pouvoir offrir avec humilité la contribution de notre Charisme, aussi bien dans le 
domaine ecclésial qu’à l’humanité. 

La relation personnelle que j'ai eue 
avec le pape François est un cadeau précieux 
que je considère comme une grâce spéciale. 
J'ai pu le saluer à plusieurs reprises, et 
échanger quelques mots avec lui. Il m'a 
souvent témoigné sa proximité et ses prières 
pour la Terre Sainte. 

Pour tout cela, je suis immensément 
reconnaissante à Dieu et je voudrais vous 
transmettre à tous, dans le monde entier, mes plus vifs remerciements pour les 
innombrables prières et offrandes avec lesquelles vous m'avez accompagnée et 
soutenue au cours de ce mois. 

À travers emails et messages de toute sorte, vous avez été proches de moi pour 
partager ma souffrance face à l'explosion des violences en Terre Sainte, qui amplifie 
la tragédie des guerres en cours dans différentes parties du monde. Je vous remercie 
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du fond du cœur parce qu'en dépit du désarroi général, j'ai senti la force qui m'est 
venue de la prière et de l'amour de vous tous ; cela m'a confirmé une fois de plus 
qu'ensemble nous pouvons continuer à croire, à espérer et à implorer de Dieu le don 
de la paix. 

 

Je voudrais également vous informer qu'en raison de la situation en Terre 
Sainte, il n'est plus possible d'effectuer avec les Délégués de zone et le Conseil Général 
le pèlerinage sur les Lieux Saints prévu de longue date pour célébrer le 80e 
anniversaire de la naissance du Mouvement. C'est avec tristesse que nous y avons 
renoncé. Nous souhaitons néanmoins rendre cet anniversaire solennel et pour cela 
un pèlerinage est en train d'être organisé en Italie, entre Assise, Lorette et Rome. Nous 
espérons que ce sera un moment de Dieu pour tout le Mouvement, pour renouveler 
notre "oui", comme Marie, et remercier pour le charisme que nous avons reçu et pour 
mettre dans sa miséricorde toutes nos fragilités, nos faiblesses et nos échecs. 

Nous avons demandé au Pape François s'il pouvait nous recevoir en audience, 
et je vous annonce avec une grande joie qu'il nous l'a accordée, précisément le 7 
décembre prochain à 9 heures. 

Je compte donc encore sur vos prières afin que, tous unis, nous puissions offrir 
avec gratitude au Saint-Père, à Chiara et à tous ceux qui nous ont précédés, les fruits 
du charisme au cours de ces 80 années. 

Nous ferons de notre mieux pour permettre à tous de vivre ce moment, en 
particulier lors de la Téléréunion du 9 décembre à 20 heures (heure italienne). 

 

Je vous salue de tout cœur, 
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